

Medienspiegel

Die Abteilung Feuerwehrwesen hat für Sie eine Sammlung der Medienberichte aus der Feuerwehrwelt von April bis September 2022 zusammengestellt. Nebst den Fakten der Veröffentlichung finden Sie eine kurze Zusammenfassung der Berichte. Falls wir Ihr Interesse für einen Bericht geweckt haben, melden Sie sich bitte bei unserer Kommunikationsverantwortlichen der Abteilung Feuerwehrwesen, Stephanie Wettstein, stephanie.wettstein@agv-ag.ch. Sie wird Ihnen den Artikel zukommen lassen.

April 2022

Kurs Schmid wird Museumsbesitzer

AZ Aargauer Zeitung

27. April 2022

Der ehemalige Präsident des Aargauer Gewerbeverbandes übernimmt von Unternehmer Samuel Wehrli das Feuerwehrmuseum in Endingen.

Wenn der Offizier noch nicht vor Ort ist

118 swissfire.ch

Ausgabe 04/2022

Im Vierjahresrhythmus haben die Gruppenführer der Aargauer Feuerwehren einen Weiterbildungskurs zu besuchen. Dort werden ihnen Tipps und Tricks zur Lösung verschiedener Aufgaben vermittelt. Ausserdem, so Kursleiter Reto Graber, stehe das Ausprobieren im Vordergrund. «Es dürfen auch Fehler gemacht werden.»

Mai 2022

Die Suche nach dem Brandherd

118 swissfire.ch

Ausgabe 05/2022

Der 29. November 2021 ist ein eiskalter Montagabend im aargauischen Wildegg. Eine Bewohnerin eines Mehrfamilienhauses alarmiert die Feuerwehr und sagt, es steige Rauch aus dem Dach auf. Die zuständige Feuerwehr Chestenberg rückt sofort aus – der Brandherd bleibt aber lange unklar.

Das Unikat mit Stupsnase hat ausgedient

118 swissfire.ch

Ausgabe 05/2022

Das vor 36 Jahren von Claudia Brändle, Brändle AG, im aargauischen Wallbach eingeweihte Tanklöschfahrzeug war in der Schweiz einzigartig. Seine legendäre Dienstzeit endete nun zusammen mit dem Mumpfer Fahrzeug. Die Unternehmerin weihte für die inzwischen durch eine Fusion entstandene Feuerwehr Unteres Fischingertal einen brandneuen Ersatz ein.

Juni 2022

Ein Pionier unter Pionieren

118 swissfire.ch

Ausgabe 06/2022

Die Chemiewehr DSM Sisseln im aargauischen Fricktal hat sich von hergebrachten Abläufen beim Einsatz gelöst, die Entwicklung der Technik berücksichtigt und sich dem Umweltschutz verschrieben: Das Ergebnis findet sich im ersten hybridangetriebenen und komplett neu aufgesetzten Chemiewehrfahrzeug der Schweiz.

Denn sie wissen, was sie tun

118 swissfire.ch

Ausgabe 06/2022

84 frisch rekrutierte junge Frauen und Männer besuchten an zwei Tagen im März den Einführungskurs (EK) AdF im aargauischen Birmenstorf. Hier erhielten sie das Rüstzeug, um künftig bei Einsätzen in ihren Orts- und Betriebsfeuerwehren mit Effizienz zu arbeiten. Die Aargauische Gebäudeversicherung (AGV) setzt bei der Grundausbildung insbesondere auf handfesten Unterricht.

Juli 2022

Eggenwil erhält Pauschalbeitrag zur Löschwasserversorgung

Nau.ch

14. Juli 2022

Die Gemeinden erhalten von der Aargauischen Gebäudeversicherung (AGV) Subventionen. Sie werden entweder auf Gesuch hin im Einzelfall (Feuerwehrfahrzeuge und lokale) oder als jährliche Pauschalbeiträge (theoretische Investitionskosten für allgemeines Feuerwehrmaterial, wie persönliche Ausrüstung oder Wasserversorgungs- und Hydrantenanlagen) ausgerichtet. Wie der Verfügung der AGV entnommen werden kann, erhält die Gemeinde Eggenwil auf ihr Gesuch im März hin für das Jahr 2022 an die Löschwasserversorgung einen Pauschalbeitrag.

August 2022

Mit 25 Kilo Last in die Feuerbrunst

AZ Aaraguer Zeitung

4. August 2022

Es ist unfassbar heiss, die Sicht ist schlecht, man begibt sich auf unsicherem Terrain in eine völlig unbekannte Umgebung. Wer bei der Feuerwehr im Atemschutz ist, muss sich voll und ganz auf die Personen links und rechts von sich verlassen können. «Teamwork ist das A und O», sagt Marco Zobrist, selbst im Atemschutz bei der Feuerwehr Seengen. Und ergänzt: «Aber auch alle anderen Abteilungen müssen gut zusammenarbeiten, damit die Feuerwehr als Ganzes funktioniert.» Der Wettkampf, der am Samstag, 13. August, auf dem Schulgelände in Seengen stattfindet, ist dennoch explizit auf den Atemschutz ausgelegt.

Wertvolle Unterstützung durch Nachbarfeuerwehren

118 swissfire.ch

Ausgabe 08/2022

Mit einem Grossaufgebot von mehreren Feuerwehren bekämpfen die Einsatzkräfte den Brand der Lagerhalle eines Bauunternehmens im aargauischen Kirchleerau von Ende April 2022. Mit dabei sind auch zwei Feuerwehren, die zufällig vor Ort sind und ihre Unterstützung anbieten.

Kellerbrand und TLF im Service

118 swissfire.ch

Ausgabe 08/2022

Die Feuerwehr Bremgarten wird zu einem Brand in einem Mehrfamilienhaus gerufen. Die Komplexität des Gebäudes sowie das Fehlen des eigenen Tanklöschfahrzeuges stellen die Einsatzkräfte vor besondere Herausforderungen.

Mit Rauch, Säure und Hitze konfrontiert

118 swissfire.ch

Ausgabe 08/2022

Ein paar happige Aufgaben zur Bewältigung erwarteten die beiden Einsatzleiter Marco Unternährer von der Aargauer Stützpunktfeuerwehr Frick und Roland Simmen von der Chemiewehr DSM Sisseln im Werkhof von Gipf-Oberfrick: In einer gemeinsamen Übung wurde die Zusammenarbeit der beiden Formationen ausgeleuchtet.

Planung mit der LEGO Serious Play Methode

118 swissfire.ch

Ausgabe 08/2022

Die letzte Offiziersübung des Jahres soll immer etwas Besonderes sein. Auch jene vom Dezember 2021. Fernando Volken, Kommandant der Feuerwehr Oftringen, lud die Offiziere zu einem Strategieworkshop 2022 nach Zofingen ins Coworkingspace Zoffice ein. Was in den vier Stunden Workshop auf dem Programm stand, blieb vorgängig geheim.

Mit Freude am Detail

118 swissfire.ch

Ausgabe 08/2022

Offiziere sind taktische Problemlöser. Unter diesem Vorzeichen gestalteten die Klassenlehrer die Posten- und Übungsarbeiten am Einführungskurs Offiziere der Aargauischen Gebäudeversicherung (AGV). Während insgesamt sieben Tagen wurden im April 49 Kursteilnehmende in Zofingen zu Einsatzleitern ausgebildet.

September 2022

Vier auf einen Streich

118 swissfire.ch

Ausgabe 09/2022

Die Betriebsfeuerwehr DSM im aargauischen Sisseln am Rhein konnte auf einen Streich gleich vier Fahrzeuge in Dienst stellen. Darunter auch einen Rüstwagen, der als das erste Plug-in-Hybrid-Feuerwehrgrossfahrzeug gilt.

Wenn nicht nur jeder Handgriff sitzen muss

118 swissfire.ch

Ausgabe 09/2022

Im «beliebtesten Schloss der Schweiz», dem Feldschlösschen, fand am Samstag, 24. Juni 2022, die Abnahme der Feuerwehr-Leistungsabzeichen aus dem Landkreis Lörrach, Deutschland, statt. Die Idee entstand aus der engen Zusammenarbeit zwischen der Feuerwehr Rheinfelden (Schweiz) und den Kollegen aus Rheinfelden (Deutschland).

Wissen aneignen für alle Lebensbereiche

118 swissfire.ch

Ausgabe 09/2022

Am Einführungskurs Gruppenführer erlebten die Teilnehmenden einen intensiven Kurs, unter anderem mit Zugs- und Teamübungen. Ausserdem wurden sie von Samariterinnen in Erster Hilfe unterrichtet.

Stephanie Wettstein, Kommunikationsverantwortliche Abteilung Feuerwehrwesen, AGV